La Sociedad Argentina de Ginecología Infanto Juvenil (SAGIJ) lleva 42 años de existencia. Durante este tiempo, los que nos dedicamos a la ginecología infantojuvenil hemos aprendido de los fundadores de esta Sociedad, quienes generosamente nos transmitieron con afecto y sabiduría sus conocimientos, y destaco aun con más fuerza su empeño en difundir la ética y rigurosidad científica.

Nuestra Sociedad ha tenido un camino muy fructífero: Se fundó en 1972; en 1988 se escribieron las primeras "Normas Diagnósticas y Terapéuticas"; en 1994 se publicó el primer manual de ginecología infantojuvenil de América Latina y en 2003 su segunda edición, ampliada y actualizada. Cada uno de estos manuales muestra las necesidades y avances de las distintas épocas que vivieron los jóvenes, y cómo nuestra Sociedad se encuentra siempre a la vanguardia de estos cambios.

Hoy, cuando los paradigmas socioculturales cambian constantemente y la ética y los derechos humanos toman la importancia que siempre debieron tener, ya no es posible trabajar sino interdisciplinariamente. Se debe partir de la prevención y no de la enfermedad en la consulta diaria, y entender que la sexualidad, como dice Vaclav Havel "...se asienta sobre un trípode: espiritualidad, estabilidad psicoemocional (individual y social) y componentes biológicos ...". Esto confirma mas aún nuestra postura interdisciplinaria e integralista en la mirada sobre los adolescentes.

En más de un libro o artículo, al tratar el tema de la adolescencia, encontramos una asociación equivocada: Se utiliza el vocablo adolecer como sinónimo de carecer, lo cual es una confusión ya que adolecer es lo contrario, significa padecer o tener. Sería un error decir: El adolescente adolece de madurez, ya que estaríamos diciendo que "el adolescente tiene madurez".

Adolescencia proviene del verbo latino *adolecere*, que significa "comenzar a crecer". Por lo tanto, de acuerdo con la etimología de la palabra, adolescente es aquel que comenzó a crecer, que se está nutriendo.

Ginecología infantojuvenil: Un abordaje interdisciplinario es nuestro primer libro en el que se suman las nuevas estrategias clínicas y diagnósticas que deseamos aplicar en nuestro campo. Numerosos profesionales jerarquizados de distintas especialidades, a quienes agradecemos, nos aportan sus conocimientos siguiendo los objetivos que siempre rigieron a nuestra Sociedad: Promover la docencia, la investigación y la divulgación de los conocimientos científicos.

El proceso de edición de este libro estimuló nuestra propia evolución como médicos dedicados a un problema multifacético. Evoca a nuestros pacientes, que frecuentemente desafiaron nuestro entendimiento y nos inspiraron al compartir sus problemas, sus dificultades y sus victorias. Muchos otros nos han ayudado en la producción de este libro, personal y profesionalmente. Nuestras familias, maestros y discípulos están presentes en este libro, que nace para entregar a la comunidad hispanoamericana una herramienta de utilidad en la prevención, diagnóstico, seguimiento y tratamiento de la problemática adolescente.

Ofrecemos a ustedes esta primera edición (que ya no es un manual sino un libro) con la esperanza de ayudar a nuestros niños y jóvenes a "comenzar a crecer" por caminos más sanos, más fundamentados y, sobre todo, más dignos.

Dra. Alejandra Julia Giurgiovich Sociedad Argentina de Ginecología Infanto Juvenil (SAGIJ) Presidenta 2013-2014